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2ème ASSEMBLÉE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
MERCREDI  8 février 2023 à 19h 

Salle des Chevaliers de Colomb de Lac Saint-Charles 
1506, avenue du Lac-Saint-Charles 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
Mme Marie-Reine Gauthier  Administratrice 
Mme Claudya Tremblay  Administratrice 
M. Louis Lafond   Administrateur 
M. Pier-Yves Poulin   Administrateur 
M. Alain Anctil   Administrateur 
M. Steeve Verret, conseiller municipal du district Lac St-Charles-Saint-Émile 
 
ÉTAIENT ABSENTS : 
M. Olivier Lambert  Administrateur 
Mme Véronique Hunter  Administratrice 
 
 
IL Y A QUORUM 
 
ASSISTENT ÉGALEMENT : 
 
M. Mario Demeule, conseiller en consultations publiques 
Mme Sayana Khuon, conseillère en consultation publique 
M. Guy Noël, représentant de l’Association des riverains du lac Saint-Charles 
Mme Diane Corriveau, secrétaire de rédaction 
 
Citoyens présents : 4 
 
 
 
 

 
1. Ouverture de l’assemblée 

 
Mme Claudya Tremblay ouvre l’assemblée à 19h 03, souhaite la bienvenue à tous 
et à toutes et fait la lecture de l’ordre du jour. 
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
 
 

PROJET D’ORDRE DU JOUR 
  
1. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
2. Adoption du procès-verbal du 11 janvier 2023  
3. Affaires découlant du procès-verbal  
4. Trésorerie  
 • Paiement à la secrétaire de rédaction  
• Bilan mensuel  
• Signataires des effets bancaires (suivi)  
• Préparation des états financiers 2022 (suivi)  
5. Correspondance  
6. Période d’information du conseiller municipal  
7. Questions et commentaires des citoyens  
8. Présentation de l'Association des riverains du lac Saint-Charles   
9. Embellissement du quartier : présentation des partenaires  
10.Suivi des actions du conseil de quartier  
 • Demandes de deux citoyennes concernant l’aménagement d’un parc dans le secteur  
   de la rue Krieghoff (2022-CA-15)  
•  Installation d’un module de jeux pour enfants dans le parc  
   Paul-Émile-Beaulieu (2022-CA-19)  
•  Participation du quartier à la Fête de la Ville de Québec (2022-CA-35)  
11.Projet Maisons fleuries (suivi) 
12.Projet du Programme de mobilisation à la sécurité routière de la Ville de  
     Québec (suivi)  
13.Divers :  
• Table des partenaires de Lac-Saint-Charles (suivi)  
• Table de concertation vélo (suivi)  
• Embellissement du quartier (2019-CA-45) (suivi)  
• Rapport annuel 2022 (suivi)  
• Élections 2023 : durée des mandats et candidatures  
• Présentation spéciale à l’AGA du conseil de quartier  
• Demande d’opinion: Démarche de révision des pratiques et  
  du fonctionnement des conseils de quartier (adoption d’une résolution)  
• Présences à la rencontre du 8 mars 2023  
14. Levée de l’assemblée  
 

2023-CA-13 Ordre du jour Sur proposition de madame Marie- Reine Gauthier, 
appuyé par monsieur Pier-Yves Poulin, il est résolu d’accepter l’ordre  

             du jour tel que présenté. 
  
3. Affaires découlant du procès-verbal  

 
2023-CA-14 Sur une proposition de monsieur Louis Lafond, dûment appuyée par 
monsieur Pier-Yves Poulin, il est unanimement résolu d’approuver le procès-
verbal de la rencontre du 11 janvier 2023 tel que proposé. 

 
4. Trésorerie 
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 • Paiement à la secrétaire de rédaction 
  

2023-CA-15 Sur une proposition de monsieur Pier-Yves Poulin, dûment  
              appuyée par madame Marie-Reine Gauthier, il est unanimement résolu 
              d’approuver le paiement des honoraires de la secrétaire de rédaction 
              ( procès-verbal du 11 janvier 2023), au montant de cent-vingt-cinq 
   dollars (125.00$). 
 
 • Bilan mensuel  
 
   Monsieur Alain Anctil présente le bilan. Il souligne que tout est régularisé  
   auprès du bureau du  registraire et des instances concernées   
   concernant l’autorisation des nouveaux mandataires pour la signature  
   des effets bancaires.   
     
• Préparation des états financiers 2022 (suivi) 
 
  Le travail se poursuit dans ce dossier.  

 
5. Correspondance 
 
 Madame Marie-Reine Gauthier fait état de deux correspondances reçues. 
 
6. Période d’information du conseiller municipal 
 
 D’entrée de jeu, monsieur Steeve Verret souhaite « la Bonne Année » aux  
             membres. Il donne un compte rendu de sa participation à un récent congrès tenu  
             à Vegas et portant sur les rénovations technologiques au niveau des bâtiments, de 
             l’ingénierie des tuyaux, de l’éclairage urbain…et porteuses pour le futur. 
 
            Il apporte quelques précisions dans l’avancement du dossier de l’aménagement  
            d’un parc et terrain de soccer dans le secteur de la rue Krieghoff. Une rencontre 
            avec Hydro-Québec est prévue le 8 mars pour mesurer toutes les avenues possibles  
            à la réalisation de ce projet. Monsieur Louis Lafond souhaite qu’il y ait,  
            un plan d’aménagement global et que celui-ci soit préalablement,  présenté aux  
            membres avant le début des travaux. 
 
 Dans le dossier de la stratégie de sécurité routière du quartier, les membres   
             indiquent à monsieur Verret, leur appréciation de la présentation du projet 
             effectuée le 11 janvier. Des travaux seront faits d’ici l’été pour 

garantir la sécurité autour des écoles (arrêts), des intersections, les limites de 
vitesse précise ce dernier. 
 
Concernant le dossier de Maisons fleuries, une subvention de trois mille dollars  
 ( 3 000.$) a été accordée par la ville de Québec en soutien  au quartier dans la 
démarche de réalisation du projet. 
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7. Questions et commentaires des citoyens 
              
 L’intérêt de certains participants a porté sur la stratégie de sécurité routière et 
             l’aménagement d’un parc et terrain de soccer dans le secteur de la rue Krieghoff.    
             La présentation de monsieur Verret et les réponses aux questions posées    
             par les membres, ont répondu aux interrogations . 
 

Une suggestion est apportée par une participante qui souhaite voir les publicités, 
annonces effectuées du quartier, ordre du jour…, dans un vocabulaire plus 
accessible et invitant et que l’information soit plus largement diffusée. 

  
    
8. Présentation de l'Association des riverains du lac Saint-Charles  
  

Sur l’invitation de monsieur Pier-Yves Poulin, monsieur Guy Noël de l’Association 
des riverains du lac Saint-Charles est venu présenter l’historique de l’association, 
la mission qu’elle s’est donnée, ses préoccupations et le partenariat qu’elle 
anticipe avec d’autres organismes soucieux de protéger le lac « des gardiens du 
lac ». Monsieur Noël a résumé l’essentiel du mémoire de l’association.  
   
Monsieur Pier-Yves Poulin remercie monsieur Noël pour sa présentation, qui a 
suscité l’intérêt de l’auditoire. Il invite l’assistance à consulter le site Internet de 
l’association et monsieur Noël, lui remet quelques pamphlets promotionnels à 
distribuer.   

 
9. Embellissement du quartier : présentation des partenaires 
  

Monsieur Louis Lafond effectue des démarches pour mesurer l’intérêt des 
organismes communautaires et pour intéresser des partenaires à 
l’embellissement du quartier. Il souligne que la fête de la Ville de Québec est une 
occasion propice pour stimuler l’intérêt des concitoyens « l’essence même du 
« vivre ensemble ». Il faut garder le leadership souligne monsieur Lafond dans ce 
dossier, qui aura certes, un impact positif et durable pour la communauté. À  la 
demande si un soutien financier pourrait être envisagé, monsieur Verret 
acquiesce que « oui ».   
 
 

 
10. Suivi des actions du conseil de quartier 
  

• Demande de deux citoyennes concernant l’aménagement d’un parc dans 
le secteur de la rue Kreeieghoff (2022-CA-15) 
 
Le suivi a précédemment été fait par monsieur Steeve Verret et une 
rencontre avec Hydro Québec doit incessamment avoir lieu. 
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• Installation d’un module de jeux pour enfants dans le parc Paul-Émile 
Beaulieu (2022-CA-19) 

 
 Monsieur Steeve Verret, conseiller municipal, a fait le résumé de la 
situation au point 6 de l’ordre du jour. 

 
•  Participation du quartier à la Fête de la Ville de Québec (2022-CA-35) 

 
Madame Geneviève Martin, directrice de section Loisirs, sports et vie 
communautaire a annoncé, en réponse à la manifestation de l’intérêt du 
quartier à en faire partie, que la Ville prendra contact avec les 
représentants du conseil de quartier dès qu’elle sera en mesure d’avancer 
dans le projet. 
 
Monsieur Louis Lafond verra, entre-temps, à mesurer l’intérêt 
d’organismes communautaires à la Fête de la Ville de Québec.. 
 
 

11. Projet Maisons fleuries (suivi) 
 
 

Monsieur Verret a fait l’annonce du soutien financier de 3 000 $ qui permettra la 
réalisation du projet. Madame Marie-Reine Gauthier travaille le concept et à la 
diffusion de l’information pour stimuler la participation des concitoyens à 
l’embellissement du quartier.   

 
 
12. Projet du Programme de mobilisation à la sécurité routière de la Ville de 

Québec : adoption d’une résolution pour la demande de subvention 
  
 Madame Claudya Tremblay indique que le projet sera travaillé durant la prochaine 

rencontre de travail afin que des pancartes suscitant le ralentissement soient 
installées. Elle demeure en communication avec Mélissa Bellemare du conseil 
d'administration de l'école de la Passerelle pour le suivi du dossier. 

 
   
 
 
13. Divers : 
 

• Table des partenaires de Lac-Saint-Charles (suivi)  
 
Une rencontre est prévue pour le mois de mai informe monsieur Louis 
Lafond. 
 

• Table de concertation vélo (suivi)  
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Madame Claudya Tremblay lit la réponse reçue de madame Véronique 
Samson, conseillère en planification du transport, planification de 
l’aménagement et de l’environnement et qui est : « Que le réseau cyclable 
est présentement en révision à la suite d’un an et demi de consultation 
dans le cadre de la Vision de la mobilité active (VMA). La vision sera rendue 
publique en 2023. L’équipe est en réflexion quant à la présentation de la 
VMA aux conseils de quartier : aucune présentation ne sera faite par 
quartier, mais nous réfléchissons à le faire par arrondissement ou par la 
Table de concertation vélo. » 
 
Monsieur Pier-Yves Poulin demeure en contact avec la Table de 
concertation et assure la représentativité du quartier et des besoins de la 
population dans ce dossier. 
 
Embellissement du quartier (2019-CA-45) (suivi)  
 
Sujet abordé au point 9 de l’ordre du jour.  

 
• Rapport annuel 2022 (suivi)  

 
Monsieur Demeule rappelle aux membres la démarche, comment les 
rapports : annuel et financier, doivent être présentés ainsi que leur 
adoption par le CA. Une rencontre en mars est prévue pour l’adoption 
desdits rapports. 
 

• Élections 2023 : durée des mandats et candidatures  
 
Monsieur Mario Demeule présente la durée des mandats des 
conseillers/conseillères et indique qu’il y aura à combler, selon les 
échéanciers de durée, 3 postes de conseillères et 2 postes de conseillers. 
 
Il travaille actuellement à la conception d’un dépliant qui visera à bien 
informer la population sur le sujet et à susciter chez elle, le goût de  
s’investir au sein de leur conseil de quartier pour assurer le mieux-être de 
leur communauté.   

 
• Présentation spéciale à l’AGA du conseil de quartier  

 
Monsieur Mario Demeule invite les membres à présenter à l’AGA les 
réalisations effectuées dans le cadre de leur mandat. 

 
• Demande d’opinion : démarche de révision des pratiques et du 

fonctionnement des conseils de quartier (adoption d’une résolution) 
 
Madame Claudya Tremblay présente une proposition de résolution pour 
adoption. 
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2023-CA-16 Considérant que les actions proposées seront mises en 
oeuvre en priorité mais que cela ne constitue pas une finalité, mais plutôt 
une première phase qui sera suivie par d’autres phases d’amélioration, il 
est résolu de soumettre et adopter le document d’opinion concernant la 
démarche de révision des pratiques et du fonctionnement des conseils de 
quartier. 
 

• Présences à la rencontre du 8 mars 2023 
 
Monsieur Mario Demeule annonce qu’il sera absent à la rencontre du 8 
mars et que ses collègues et il sera remplacé par mesdames Alexandra 
Mauger et Sayana Khuon qui apporteront leur expertise et soutien. 
 
Monsieur Demeule annonce également, qu’il prendra sa retraiteau début 
du mois de mai. 
 
Madame Diane Corriveau, secrétaire de rédaction, sera absente à la 
réunion du 8 mars. Madame Marie-Reine Gauthier rédigera le procès-
verbal de la rencontre. 
 
Étant donné que la prochaine réunion de travail du conseil 
d’administration commencera à 18 h pour permettre la présentation d’un 
projet de modification à la règlementation d’urbanisme, Monsieur 
Demeule informe les membres que, dans les circonstances, le conseil de 
quartier peut autoriser une dépense d’allocation pour un repas pour la 
tenue de cette réunion de travail du 22 février. 
 
2023-CA-17 Sur proposition de monsieur Louis Lafond, dûment appuyée 
par madame Marie-Reine Gauthier, il est résolu unanimement, d’autoriser 
une allocation de 20.00$ pour un repas, à chaque administrateur qui 
participera à la rencontre. 
 

 
14. 2023-CA-16 Levée de l’assemblée 

 
             Sur proposition de madame Claudya Tremblay, appuyée par monsieur Pier-Yves 
             Poulin, l’assemblée est levée à 9 h 00.   
          
          
 

 

 

 
Claudya Tremblay Marie-Reine Gauthier 
Présidente Secrétaire 

 
 


